

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

al.—Un mes, 50 céntimos; un semestre, 3 pesetas; un año, 5.50 ptas.
de la capital.—Un semestre, 4 pesetas; un año, 7.50.
ANUNCIO: precios convencionales

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Mariano Catalina, 64, pra^l.
donde deberá dirigirse toda la correspondencia.
No se devuelven los originales

La Razón

FRANQUEO
CONCERTADO

AÑO I

Periódico defensor de los intereses de Cuenca y su provincia

Núm. 42

Primer aniversario
EL SEÑOR
Don Marcelo Murcia Ruiz
falleció en Madrid
EL DÍA 18 DE NOVIEMBRE DE 1921
A LOS 66 AÑOS DE EDAD
habiendo recibido los Santos Sacramentos
R. I. P.
Su hijo D. Felipe Murcia Añi-
no; hija política, D.^a Fermina
Berrano Muñoz; hermana, doña
Anastasia; nietos, Paz, Fran-
cisco y Francisco; sobrina, Te-
resa Moya; primos, parientes y
demás familia,
Ruegan a sus amigos se sir-
van encomendarle a Dios.
Todas las misas que se celebren el
Día 18 de Noviembre en la parroquia de San Esteban se-
rán aplicadas por el eterno descanso
de su alma. La de familia será a las 10.
El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de Cuenca, ha
concedido 30 días de Indulgencia en la forma
consuetudinaria.
NO SE REPARTEN ESQUELAS

potencialidad nacional, hemos inver-
tido en cosas unos cuantos millones.
En anticipo **reinte-
grable** ala Prensa 5.972,591,16
Por socorro asúbdi-
tos extranjeros in-
ternados. 5.561,425,28
Anticipo **reinte-
grable** a las Compa-
ñías de ferrocarriles. 171.975,598,78
Al Consejo de Admi-
nistración y ge-
rencia de buques
incautados por el
Estado. 3.157,896,33
TOTAL. 184.667,502,55
Añadiendo a las cifras anteriores:
Por gastos del ejér-
cito de Marruecos. 502.168,712,00
Por gastos del ejér-
cito peninsular. 529.425.896,00
Por gastos de la Ma-
rina. 147.404,222,00
Tendremos un gas-
to de pesetas. 1.563.664,432,55
De los que deducien-
do 235 millones
del Ejército y Ma-
rina peninsular y
el de Marruecos
en 1914, supone
un total de. 377.000,000,00
Con una diferencia
por tanto de pe-
setas. 986.664,432,55

Los gastos de mercader
es inútil que aquellos que se inte-
ran por los intereses públicos y si-
en con ansiedad el estado de nues-
Hacienda, se desgañiten dando
os de alarma. Nadie les oye.
a ciudad alegre y confiada sigue
onfínua francachela y voluntaria-
nte se aleja de cuanto significa
ocupación y estudio de los males
se vienen produciendo al país.
os políticos por su parte, atentos
no siempre a sus personales inte-
es y a sus compromisos de com-
razgo, dejan que ruede la bola
el sano propósito de pescar a río
uelto en las turbulentas y cenago-
aguas de la política de bandera.
en tanto el mal se hace crónico,
dificultades del Tesoro público son
viores, pese a todos esos excelen-
resultados de las suscripciones
sus bonos que significan Deuda
cional y por ende perjuicio del cré-
que va en detrimento de los mis-
valores del Estado.
n día habrá que recoger o conso-
r esá enorme cantidad de Deuda
ante y entonces será el momento
aderamente difícil. Un nuevo em-
pito de consolidación significa una
umadora carga para el contribu-
te que ya no puede con el fardo
os impuestos de toda clase que
uno u otro pretexto se ha ido
ando sobre sus hombros inconsi-
adadamente.
orque todos esos sacrificios no
redundado en beneficio de la ri-
za pública, ni en el desarrollo de
ultura, ni de las obras públicas,
de la facilidad de comunicaciones.
on bien elocuentes las cifras de
idación del último ejercicio para
pueda dudarse de esta verdad.
el déficit del presupuesto 1921-22
ende en total a 1.101.440.305,22
te a aquellos famosos cálculos de
millones que en números redon-
pronosticaba el actual Ministro
hacienda.
a emisión de Deuda flotante,
onzó la respetable suma de
6.047.000 millones de pesetas.
a recaudación total obtenida al-
zó la suma de 4.357,87 millones.
Y cuánto bueno pudiera haberse
no con una tan saneada recauda-
!
in embargo, entretenidos en obras
uifotismo y alardeando de impe-
smos que están muy lejos de la

Por supuesto, que como a las vir-
genes de la parábola pasará el Señor
y las cogerá dormidas. El despertar
será tardío y los lamentos inútiles.
Cuando se abandonan los deberes
de ciudadanía y el pueblo se olvida
de sus derechos, los salteadores del
Poder son los dueños por derecho de
conquista y lo fácil de la victoria en-
gendra el tirano de un futuro pró-
ximo.
Justo G. Hervás

TALLER DE MARMOLES
Jesús Martínez
LÁPIDAS - PANTEONES - ESCULTURAS
CHIMENEAS - PAVIMENTOS
Y DEMAS TRABAJOS EN PIEDRA
Especialidad en Lápidas y Sarcófagos
Carrillo de Albornoz, 10
CUENCA

EL PENSAR DE UNA MADRE
Con dulce bienestar,
sin inquietud alguna,
guardado por el ángel tutelar
un niño está en la cuna.
Sobre nivea blancura
su cabeza reposa:
nácar sus sienas son por la tersura;
sus labios son de rosa;
su frente, alabastrina;
su rostro, celestia;
y en su expresión risueña se adivina
un alma angelical,
que si abiertos hallara
sus azules ojuelos,
por ellos, cariñosa, nos mirara
más-bella que los cielos;
que ángel dellos semeja
la tierna criatura
por el áureo color de su guedeja,
por su conciencia pura.
Allí, junto a la cuna,
y en ella reclinada,
la madre está feliz como ninguna,
de amor electrizada,
conteniendo su aliento,
inmóvil, silenciosa,
sumida en amoroso arrobamiento,
mirándole dichosa.
Ora en su rostro ledo
un mimo se refleja;
ora un beso sin fin, pero muy quedo,
sobre su frente deja;
ya, con mano apañada,
los rizos la ensortija;
ya ahueca del colchón o de la almohada
la molesta vedija;
cien veces más le besa;
otras tantas le mira;
no pocas, sonrojada, se embelesa;
muchas otras suspira.
Y es porque allá, en la mente,
su maternal cariño
imagínase ver ya claramente
la vida de aquel niño
Seguir la senda llena
de espinas y de flores,
que a un tiempo sirven de placer y pena,
de gozo y de dolores;
sentir con que se embriaga
y enciende los sonrojos:
fuego de amor que el mismo amor apaga
con llanto de los ojos.
¡Llora la madre amante
el mal imaginado!
Para llorar un hijo..., ¿no es bastante
lo que han por él llorado?
BONI.

**¿Quiere Ud. tener su casa
elegante por poco dinero?**
encargue los muebles en la
EBANISTERÍA Y TAPICERÍA
DE
PEDRO HERNAIZ
Cervantes, 3.—CUENCA

DE MADRID
Notas de la semana

En Italia ha asaltado el Poder el **fascismo** que no es en resumen sino el triunfo de la clase media.
O por decirlo de otro modo, el triunfo del orden y de la justicia frente al despotismo de los de abajo y del absolutismo de los de arriba.
En España no existe el fascismo y parodiando una célebre frase; habría que inventarlo.
¡Que lástima no contar entre tanto político averiado de tanta averiada política, con un Musolino!
En nuestro país no gastamos más que **Mesalinas** o **muselinás**.
¡Y así nos crece el pelo!
Entre tanto, Pestaña restablecido de sus heridas y más fresco que nunca, se dispone a hacer las delicias de los aragoneses, que antes hizo las de los catalanes.
Y ha expuesto sus ideas acerca de lo que entiende él que son y deben ser los Sindicatos.
Como somos algo brutos y bastante ignorantes, nos hacemos un pequeño lío siempre que leamos algo de lo que dicen los **definidores** cumbres.
Y la verdad, no entendemos a Lerroux que cada vez nos parece de distinta manera.
Y hasta se nos antoja que Pestaña es su discípulo aventajado.
Esperamos que Burgos y Mazo, gran **definidor** en sociología, aclare nuestras dudas.
Se dice... se asegura... ¡chitón!
El caso es que el Tercio, el célebre tercio, se disuelve rápidamente. O por lo menos, se licencian sus hombres con rapidez.
Y todo el mundo se pregunta ¿pasa algo?
Y desde las esferas oficiales contestan que vamos caminito de... la paz.
Pero se llaman a filas 90.000 hombres.
Por lo que ven ustedes, método completo de Ollendorf.
A última hora nos enteramos de la solución que ya es pública.
Por fin, parece que nuestros diputados y senadores van a comenzar su era de trabajo.
El día 14 se abrirán las Cortes aunque no de par en par. Tendrán media puerta cerrada.
Como en las casas donde hay difunto.
Seguramente que de lo primero que se ocuparán será en **aquello** de las dietas.
Aunque parece que hay un mamotreto Picasso para entretener a la gente y que olvide aquel pequeño **detalle** de última hora elaborado en familia gracias a Van Banberghen.
Porque todo eso de las responsabilidades es música, aunque no podemos decir que música celestial. Por-

que intervienen las izquierdas que *huyen* de todo lo celeste.

El caso es que el Gobierno se dispone a presentarse ante la representación soberana del país, haciendo el panegírico de sus triunfos las... izquierdas más o menos dinásticas.
Porque nos acordamos bien de aquella pequeña distancia del **canto de un duro**.
Como también nos acordamos del **canto de sirena**.
Para deducir que oros ¡son triunfos! Queremos decir menos política y más Economía y Hacienda.
Brindamos el **calembur** al compañero Lerroux, que como recién salido de las aulas universitarias, podrá decir mejor a qué rama del derecho corresponden esos enunciados.
Por de pronto el **Ministerio del Ramo** hace chistes sobre las pesetas que necesita para vivir él y la familia. Y sabemos que aún le quedan recursos para dieciséis meses ¡A que nó!
Se puede ser un gran gracioso, o como diría el interesado y su **Jefe gracioso**, y ser un hacendista mediocre o menos.
Que de todo hay en la vida del campo... idóneo.

Entre chiste y chiste (nuestros políticos se dedican a ese grato cultivo y al de hacer pajarritas de papel) surge en Bilbao la huelga general.
Todo para impedir que los Tribunales hagan justicia.
Nuestros socialistas, sindicalistas y radicales de toda especie y matiz, lo entienden así.
Cuando se les presenta medio de demostrar de que no salen los asesinos de sus agrupaciones, pretenden que enmudezcan los Tribunales.
Nosotros lo entendemos al revés.
Será porque no soinos ningún **ista**.
A Dios gracias.
¡Ese sí que es otro gran triunfo del Gobierno!
Por de pronto, el juicio oral ha sido suspendido entre tiros, carreras y cargas.
¡Triunfo, triunfo gubernamental!
Y el juicio ha quedado aplazado para otro cuatrimestre.
En tanto, llegarán las izquierdas al poder, cambiará el jurado y nos enteraremos que el desgraciado muerto se murió de... gusto.
Porque una cosa así resultó en Madrid, después de asesinado aquel ingeniero que pagó con la vida su lealtad ciudadana.
ZERO.

NUEVA CASA DE VIAJEROS
DE
EMILIO ORTEGA
Situada en el centro de la población.—Servicio esmerado.—Precios económicos.
Amplias habitaciones
Plaza de Cánovas, núm. 13
CUENCA

HIJOS DE CARLOS ALBO
SANTOÑA (SANTANDER)
Grandes fábricas de conservas de pescados en Santoña y Candás, Arena, Coruña, Vigo y Bermes.
No olvidéis en vuestros viajes, excursiones, meriendas, cacerías etc., etc., los exquisitas conservas de anchoas, bonito, atún, langosta, sardinas y el tan acreditado salmón ALBO.
CALIDAD INMEJORABLE
DE VENTA EN TODO BUEN COMERCIO DE ULTRAMARINOS Y BARES
PROVEEDORES DE LA REAL CASA